

Antragsvorlage
AN/2019/083

St. Ingbert 
BiosphärenStadt mit Flair
Wirtschaftsförderung (5)

Beratungsfolge und Sitzungstermine

Ö 14.05.2019 Ortsrat St. Ingbert-Hassel

Einrichtung eines Fitnessparcours in Hassel

Erläuterungen

Einrichtung eines Fitnessparcours in Hassel

OV Hauck hat beantragt, o.g. Punkt auf die Tagesordnung zu setzen.

Er erklärt hierzu folgendes:

„In der Saarbrücker Zeitung vom 26.04.2019 war auf der ersten Seite des Regionalteils St. Ingbert zu lesen, dass an diesem Tag der vom Verein zur Förderung der sozialen und kulturellen Zwecke in Hassel in der Nähe des Fröschenpfuhls ein Fitnessparcours eingeweiht wurde.

Leider war der Ortsrat zu dieser Veranstaltung nicht eingeladen.

Die Verwaltung wird gebeten dem Ortsrat nähere Informationen zur diesem Fitnessparcours zu geben (wo genau Stationen eingerichtet werden, welche Stationen eingerichtet werden, ist der Parcours fertiggestellt).“

Die Stadtverwaltung informiert diesbezüglich über Folgendes:

Die zuständige Fachabteilung 64, Umwelt und Friedhofswesen, hat als Vertreter der Verwaltung nur unterstützend bei der Einrichtung des Fitnessparcours in Hassel „Am Fröschenpfuhl“ fungiert. Federführend und momentaner Eigentümer dieser Neuanlage ist der Verein zur Förderung sozialer und kultureller Belange in der Mittelstadt St. Ingbert.

Die Fachabteilung hat diesen bis zum jetzigen Zeitpunkt lediglich bei der Geräteauswahl und der Durchführung der entsprechenden Preisanfrage, sowie der Ausarbeitung des Gestattungsvertrages mit dem SaarForst Landesbetrieb unterstützt.

Detaillierte Auskünfte zur Geräteauswahl, Preisen, möglichen Nutzungen und möglichen Kooperationen, sowie der Einweihung der Anlage kann Ihnen Herr Quiring Michael, welcher als Geschäftsführer des Vereines fungiert, erteilen.

Sachstandsbericht Geschäftsführer Herr Quiring

Verantwortlich für das Projekt und dessen Umsetzung ist der Verein zur Förderung der sozialen und kulturellen Belange in St. Ingbert e.V. Dessen Mitgliederversammlung hat in ihrer Sitzung am 12. April 2018 auf Antrag eines Mitglieds einstimmig beschlossen, die Einrichtung eines Fitness-Parcours in (bevorzugt in Hassel) mit einem Betrag i.H.v. 30.000 bis max. 50.000 EURO zu unterstützen. Diesem Beschluss war der Vorstand ebenfalls einstimmig gefolgt. Nach ersten Gesprächen mit der für solche Vorhaben fachlich zuständigen städt. Abteilung Umwelt und dem SaarForst Landesbetrieb (Grundstückseigentümer) fand am 27. August 2018 ein gemeinsamer Ortstermin am Fröschenpfuhl mit dem Initiator des

Projekts, dem zuständigen Revierförster und Herren OB Hans Wagner (Vorsitzender des Fördervereins), Michael Quiring (Geschäftsführer) sowie Christian Sommer als Leiter der Fachabteilung statt.

Die Abteilung Umwelt wurde am 04. September 2018 vom Vorsitzenden mit der Umsetzung des Projekts beauftragt. Sämtliche anfallenden Kosten (auch Verrechnungskosten) gingen zu Lasten des Vereins. Nach der nunmehr erbrachten Fertigstellung ist angedacht, den Parcours in das Eigentum der Stadt zu überführen, so dass die Abteilung Umwelt die Wartung und Bewirtschaftung übernehmen kann. Die Auswahl der Geräte sowie der Standorte erfolgte in enger Abstimmung der Abteilung mit dem Initiator sowie dem Forst-Landesbetrieb.

Zudem wurde mit dem SaarForst Landesbetrieb der für den Betrieb des Parcours notwendige Gestattungsvertrag verhandelt und ausgearbeitet. Die Unterzeichnung erfolgte am 19. März 2019. Eine Übereignung an die Stadt bringt den Vorteil mit sich, dass im Bedarfsfall die Stadt als unmittelbarer Vertragspartner (wie in Fällen gleich oder ähnlich gelagerter Waldnutzung auch) am Tisch sitzt. Eine Entscheidung hierüber soll der Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Werksausschuss treffen. Sollte dort die Übereignung nicht mehrheitsfähig sein, so kann die Bewirtschaftung auch vom Förderverein übernommen werden.

Im Januar 2019 fand bei Herrn Oberbürgermeister Hans Wagner eine Besprechung mit der Marketing- und Regionalleitung der BARMER Krankenkasse statt. Hierbei wurde vereinbart, dass der Parcours im Rahmen einer Kooperationsvereinbarung finanziell unterstützt wird. Die Kooperation beinhaltet die künftige Partnerschaft zwischen BARMER und der Stadt St. Ingbert im Rahmen gesundheitsfördernder Projekte und Initiativen unter Einbezug der Nutzung des Parcours durch Fachabteilungen und interessierte Nutzer (z.B. im Rahmen von Gesundheitstagen von Vereinen, Verbänden, Schulklassen etc.).

Die offizielle Eröffnung fand am 26. April 2019 im Rahmen eines Pressterrmins vor Ort und auf Einladung des Vereinsvorstandes statt. Eingeladen waren alle Stellen und Personen, die an der Errichtung beteiligt oder unterstützend tätig gewesen sind. Neben den Mitgliedern des Vereins und der Presse war daher die Regionalleitung der BARMER sowie des SaarForst Landesbetriebes und die Saarpfalz Touristik eingeladen.

Anlage: Lageplan mit Verlauf des Parcours